

# EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

ADMINISTRACION: QUINT. 19

Año XLI

Palma de Mallorca sábado 27 de Febrero de 1897

Núm. 12997

## Modas



Disfraz de Florista

Cuerpo ajustado formado por cintas, color paja número 3, y verdes número 1, entrelazadas, y en el borde un cordón de las mismas cintas, formando un lindo cesto. Salen de éste bonitas flores y se sujetan a los hombros con unos lazos, y un asa que figura sostener el cuerpo. El collar y brazaletes se forman con flores, gisando los guantes largos. Falda corta, medio acompañada, de raso, color rosa salmón, y guarnición de flores al rededor; doble faldita, de ueda rayada, recogida con cintas y flores iguales a las de los hombros. En la cabeza una linda «corbeille» con flores y un lazo. Medias de seda rayada y zapatos de raso con hebilla.



Disfraz de Filipina

Cuerpo de damaré cruzado, del cual salen largos pañeros, mangas estrechas con dobles mangas perdidas. Faja de seda, china y falda de seda lisa. En la cabeza un adorno bordado de lentejuelas, sujeto con tras afilares.



Disfraz de Camarera

Cuerpo ajustado y escotado, de seda rayada con cuello de terciopelo mordoré y dos pliegues de raso. Mangas con dos bollos. Falda corta arrugada; delantal de raso blanco con bolsillos y corpiño llevando a un extremo de éste un bouquet de flores. Adorno blanco en la cabeza, medias de seda negra y zapatos de raso blanco, con lazadas y hebillas.

ELVIRA

Aquellas de nuestras lectoras que deseen detalles de los modelos de la presente revista, pueden escribir a la Sección de confecciones de los Grandes Almacenes de El Siglo, Barcelona, y recibirán gratis inmediata contestación.

## CUBA

### Del campo insurrecto

El corresponsal del New York Herald en el campo insurrecto comunica al diario yankee, que el generalísimo cruzó la trocha de Júcaro a Morón en la noche del día 10 del actual.

El objeto de Máximo Gómez—añade—era dejar al titulado presidente Salvador Cisneros Betancourt, a los miembros civiles de la insurrección y a unos 200 heridos y enfermos, a cargo de una partida insurrecta que se halla en la provincia de Puerto Príncipe.

Realizado su objeto, el chino viejo volvió a cruzar la trocha y regresó a su campamento atrincherado de las lomas de la Siaguanea, próxima al límite de la provincia de Santa Clara.

Sus propósitos fueron quitar a sus partidas esa impedimenta—según dice el corresponsal—y dejar al marqués de Santa Lucía y demás adaltes en un lugar seguro, por si él era derrotado.

Al despedirse del titulado presidente Cisneros, le dijo el generalísimo: «No tenga usted temor. Si yo sucumbiese hoy ya 10 hombres que están en condiciones de reemplazarme.»

Todas estas noticias creemos las verosímiles. No nos parece cierto el fin del cablegrama en el que afirma el corresponsal que Máximo Gómez cruzó la trocha las dos veces a la vista de los soldados españoles y sin que fuese hostilizado.

### Héroes de Filipinas

Está haciendo una brillante campaña en el Archipiélago filipino, y se ha distinguido en los sangrientos combates librados para la toma de Silang, por lo que ha solicitado el general Polavieja para este bravo jefe la Gran cruz pensionada.

El general de brigada D. José Marina Vega nació en Figueras el 20 de Diciembre de 1848.

En enero del 63 fué alta como cadete en el batallón de cazadores de Llerena, en Madrid, y en septiembre del 65 fué nombrado jefe de las Conferencias, como recompensa a su aplicación.

El año siguiente, hallándose en Valladolid, salió en persecución de los sublevados del regimiento de Almansa, hasta internarse en Portugal.

Pasó a Filipinas, con ascenso a subteniente, sirviendo en los cuerpos de Isabel II, Princesa, España, Príncipe, expedicionario de artillería y Magallanes.

De regreso en la Península con el empleo de teniente, salió de San Sebastián el 26 de diciembre de 1872 en persecución de la partida carlista del cabecilla Santa Cruz, dispersándola en los montes de Ardi.

Continuó de operaciones en el Norte hasta la terminación de la guerra. Allí luchó como un valiente, conquistando por su arrojo condecoraciones y empleos hasta el de comandante.

Entre otras innumerables acciones tomó parte en las siguientes:

Ataque y defensa de Vergara, combates en los montes de Oyarzun, Iturriol; defensa de Tolosa, Villabona, Usurbil, montes de Velavieta y de Irascun, toma de Laguardia, levantamiento del sitio de Irún, por el que se le concedió el empleo de capitán; el Carrascal, el Monte Esquina, montes de Mendigorria, Tuyu, Conehas de San Pedro, batalla de Treviño, toma de Villarreal, Esquieta, Peñacerrada, rendición del castillo de San León, ataque y toma de las trincheras de San Cristóbal, Zornoza, Abadiano, batalla de Elgueta y otras muchas.

Pasó en 1882 al ejército de Puerto Rico, en el que desempeñó la fiscalía de causas y otros cargos importantes.

Profesor de la Academia General Militar desde enero de 1885 hasta el de 1897, pasó nevemente a Puerto Rico. En esta isla y en la península desempeñó después diversos destinos, y pasó más tarde a Filipinas, tomando parte en las operaciones por Mindanao, distrito de Miramis y trocha de Tukarán.

Desde el año 1890, con intervalo de algunos meses de licencia por enfermedad, ha continuado en aquel Archipiélago hasta ahora.

Promovido al empleo de coronel por antigüedad en 1893, ha hecho brillantemente la campaña de Mindanao, distinguiéndose por su arrojo en Marahuit.

Poco más de un mes hace que este bizarro jefe, a consecuencia de heridas recibidas,

por el brillante comportamiento en Binacanan, fué promovido al empleo de general de brigada.

El general Marina tiene dos cruces rojas de primera clase del Mérito Militar, la medalla de Bilbao, la de Alfonso XII con cinco pasadores, la de la Guerra Civil con cinco pasadores y la cruz sencilla de San Hermenegildo.

El general Cornel nació en 1839, y comenzó a servir el 8 de febrero de 1856 como cadete del Colegio de infantería, siendo promovido a subteniente en noviembre de 1859.

Con el batallón cazadores de Arapiles hizo la guerra de África, hallándose el 28 del mencionado mes de noviembre en la acción del Boquete de Anguera; el 30 en la de Sierra Bullones; el 3 de diciembre en el reconocimiento del camino de Tetuán; el 9 en el hecho de armas habido entre los reductos de Isabel II y rey D. Francisco de Asís, por el que fué recompensado con el grado de teniente; los días 11, 12, 15, 18 y 25 en las acciones libradas sobre la línea de los mismos reductos; en 1 de enero de 1860 en la batalla de los Castillejos; el 4 en la acción de las alturas de la Condés; el 6 en la del Montegrón; el 8, 10 y 12 en las de las inmediaciones de Azmir; el 14 en la de Cabo Negro; el 23 y el 31 en las de los valles de Adnana y orillas del río Alcántara; el 4 de febrero en la batalla de Tetuán y toma de los campamentos enemigos de Sierra Bermeja y Torre Keleli; el 11 de marzo en la acción de Samsa, y por último, en la batalla de Wad-Rás por la que fué agraciado con la cruz de San Fernando de primera clase.

Al ascender a teniente, por antigüedad, en noviembre de dicho año 1860, fué destinado al batallón provincial de Ternel desde el que pasó al batallón de cazadores de Talavera, en mayo de 1861.

Contribuyó a sofocar las insurrecciones habidas en Cataluña y Aragón en los años 1866 y 67; obtuvo el grado de capitán por la gracia general de 1868, y el empleo por el mérito que contrajo en los hechos de armas librados en Barcelona en la noche del 24 al 25 y el 26 de septiembre de 1869, en encuyo año estuvo diferentes veces de operaciones en el distrito de Cataluña, asistiendo el 10 de Octubre a la acción de Monistrol; el 11 a la de Sallent, y el 12 a la de Prats de Llusana.

Concurrió también al ataque y toma de las barricadas de la villa de Gracia el 9 de Abril de 1870, y en Diciembre de 1871 formó parte con su batallón del ejército expedicionario a la isla de Cuba, en donde entró en campaña a su llegada, sosteniendo distintas acciones y siendo recompensado con el grado de comandante en mayo de 1872.

Pasó después al ejército permanente de dicha isla con el empleo de comandante y continuó en operaciones, concurriendo, en otros numerosos hechos de armas, a la acción de la loma de Cacagnal de Guadalupe el 28 de julio de 1875, por la que alcanzó el grado de teniente coronel; a la del punto denominado Primer Hoyo, el 3 de Enero de 1877, por la que fué promovido a teniente coronel, y a la de Monte Calabazas, el 1 de agosto siguiente, siendo por ésta agraciado con el grado de Coronel.

Cooperó después a verificar algunas operaciones de guerra, hasta que en Marzo de 1878 embarcó para la Península, en donde a su llegada quedó de reemplazo.

Fué colocado en el regimiento de Gerona en Marzo de 1879, y en Febrero de 1880, se le confirió el mando del batallón cazadores de Alfonso XII, con el que persiguió en 1883 a las fuerzas sublevadas en Seo de Urgel hasta su extinción.

Promovido a coronel, por antigüedad, en junio de 1889 fué nombrado jefe de la zona militar de Barcelona número 10, pasando en junio de 1890 a mandar el regimiento de Luchana número 28, desde el que en septiembre de 1891, fué trasladado al de Guipúzcoa.

Ha tomado parte en la actual campaña de Cuba, distinguiéndose en varias acciones, entre ellas en un combate contra Maceo, en Pinar del Río, del que resultó herido.

Con tal motivo vino a España, y al marchar a Filipinas el general Polavieja, también pasó a dichas islas.

Cuenta 41 años de servicio y posee la cruz de San Fernando de primera clase, la blanca de primera, roja de segunda del Mérito Militar, cruz y placa de San Hermenegildo y medallas de África y Cuba, y por

sus servicios en la actual campaña de esta isla le ha sido concedida la gran cruz roja del Mérito Militar pensionada.

### La aventura de Morote

Varios comentarios

Madrid, 24

El Liberal publica las opiniones emitidas por ilustres personalidades acerca de las noticias e impresiones del campo rebelde comunicadas por el señor Morote al dar cuenta de sus aventuras en los dominios de Máximo Gómez.

El señor Cánovas: Ha dedicado el jefe del Gobierno grandes elogios al señor Morote.

Pudo costarle, ha dicho, la vida su atrevimiento, pero ha prestado un señalado servicio al país, haciendo conocer la letra y el espíritu de las reformas entre los rebeldes, abriendo los ojos a muchos obcecados e ignerantes. Las reformas tienen fundamento sólido; garantía de su eficacia, y con ella podemos y tenemos derecho a esperar días de paz y de bienestar para la nación.

El señor Silvela: Del relato del señor Morote se desprende bien claramente la certidumbre de que la insurrección está hondamente quebrantada, y que la idea de la paz abre camino entre los mismos elementos manifiestamente hostiles a España. Falta ahora que el Gobierno sepa sacar partido de las circunstancias. Un estado democrático como el nuestro no puede persistir en la práctica del antiguo régimen colonial. Debe satisfacer todas las aspiraciones legítimas, pero es el caso que para esta misión no es el general Weyler el hombre más a propósito. El general Martínez Campos está llamado a realizar esta misión, y aunque por motivos personales se resistiera, es de creer que el patriotismo le tenderá una vez más a su servicio incondicionalmente.

Martínez Campos: Mis impresiones acerca de las cosas en Cuba, concuerdan con las manifestadas por el Sr. Morote y con las cartas que de allí se reciben.

En Cuba se desea la paz, en Cuba la juventud desea volver a labrar la tierra y a emplear sus actividades en trabajos útiles. Las reformas son el corolario de la acción militar y es menester no demorarlas. No puedo ser más explícito. Entiendo que mi reserva es altamente patriótica. Más adelante hablaré con mi claridad acostumbrada.

El Sr. Azedrate: Mientras Máximo Gómez, un extranjero en Cuba, quiso fusilar a Morote, los insurrectos hijos de la isla le abrazaban con todo y ser español. Esto prueba que los cubanos no son tan declarados enemigos de España como se dice.

El Dr. Esquerdo: Las reformas son el complemento de las empresas realizadas por nuestras armas. Ayer fué día de pelear, hoy es día de hacer justicia en lo que de justicia sea tratándose de aspiraciones que ya nadie anatematiza.

### Cuatro soldados y un cabo

De La Crónica Mercantil de Valladolid tomamos lo siguiente:

«Ayer tarde se desarrolló en la calle del Río un lamentable suceso, si bien por fortuna no ocurrieron desgracias personales.

«Cuatro soldados y un cabo pasaban por la calle del Río en ocasión que se hallaba a la puerta de una casa una agraciada joven.

«Parece ser que uno de los soldados sacó el sable, tirando un golpe a la cabeza de la joven, quien tuvo la buena ocurrencia, al ver que se trataban de agredirla, de arrojarle al suelo.

«Los vecinos y transeúntes que presenciaron lo ocurrido, empezaron a pedir auxilio, personándose inmediatamente el guardia municipal de la vereda.

«Al tratar éste de apartar a los soldados, desenvainaron los sables, teniendo el guardia que hacer uso también del suyo, y trabándose una empeñada lucha.

«La noticia cundió al momento por toda la población, haciéndose diversos comentarios y formándose muchas conjeturas.

«Un segundo teniente que estaba paseando por la Acera, y que se enteró de lo ocurrido, se personó inmediatamente en aquel lugar, viéndose también acometido.

«Con grandes esfuerzos se consiguió apaciguar los exaltados ánimos de los alborotadores, conduciéndoles arrestados al cuartel. A uno de los soldados se le rompió el sable.

«De lo ocurrido se dió cuenta a la autoridad militar.»



Actitud de las potencias

Rusia Alemania y Austria han resuelto pasar una circular á las demás potencias declarándose partidarias de la autonomía de Creta, pero con la soberanía de Turquía.

Solucionado así el actual conflicto, dirigirán enseguida un ultimatum á Grecia, ordenándole evacue la isla de Creta.

En Atenas se ha realizado una manifestación contra la actitud adoptada por las potencias europeas en la cuestión de Creta.

Las escuadras continúan bloqueando la isla para evitar que los insurrectos y las tropas griegas puedan recibir ningún auxilio.

Témese algún encuentro entre los buques de dichas escuadras y los barcos griegos, que pudiera complicar gravemente la cuestión.

Asegúrase que las potencias dirigirán una nota colectiva al rey de Grecia para que cesen las hostilidades contra los turcos cretenses.

Régimen convencional en Túnez

El Ministro de Estado ha publicado un decreto sobre este asunto en la siguiente forma.

Por cuanto el día 12 de Enero de 1897 se firmó en esta corte por el Sr. Duque de Tetuán, mi Ministro de Estado, y el Sr. Marqués de Reverseaux, embajador extraordinario y plenipotenciario de la República francesa, una declaración relativa al régimen convencional en Túnez, cuya traducción literal del idioma francés es la siguiente:

Declaración.—A fin de fijar y definir las relaciones entre España y Francia en Túnez y de precisar bien la situación convencional entre España y la Regencia, los infrascriptos, debidamente autorizados por sus Gobiernos respectivos, han convenido lo siguiente:

Los tratados y convenios de todas clases vigentes entre España y Francia, se hacen extensivo á Túnez.

España no reclamará para sus consules, subditos y establecimiento en Túnez otros derechos y privilegios de los que tienen adquiridos en Francia.

Queda entendido además queda el trato de la Nación más favorecida en Túnez no comprendo el trato de que disfrutaban los franceses.

Se entiendan igualmente que los beneficios del arreglo comercial existentes entre España y Francia no se extenderán á Túnez sin previa aprobación de las Cortes.

Entretanto recae esta resolución legislativa, que el Gobierno español se obliga á proponer tan luego como se reúnan las Cámaras, la segunda columna del arancel será aplicable á los productos tunecinos.

Dado por publicado en Madrid el 22 de Enero de 1897.—(Firmado.)—El Duque de Tetuán.—L. S.—(Firmado.)—Reverseaux. L. S.

El Palacio de San Telmo

Su nuevo destino

Se asegura que una vez que pase al Arzobispado de Sevilla el palacio de San Telmo, se le dará el siguiente destino:

En sus salones serán instaladas las cátedras del Seminario, los gabinetes de estudio y de material científico.

El ala derecha del edificio se utilizará para colocar en ella un museo de arte cristiano, al cual serán trasladados los objetos litúrgicos de los templos de la diócesis, que por su riqueza y valor lo merezcan.

En otros departamentos se instalará una biblioteca diocesana pública formada por las que hoy existen en el Seminario y en el palacio Arzobispal hispalense.

Los grupos que hoy son cocheras y dependencias de la servidumbre se habilitarán para estancias de los seminaristas, adicionando aquellos grupos con las celdas que sean necesarias para que queden holgadamente los estudiantes.

En el nuevo Seminario se crearán cátedras para la licenciatura y el doctorado, en la forma en que se hallan establecidas en el Sacro Monte de Granada.

La fragata Princesa de Asturias y el crucero del mismo nombre

Cádiz 21,

Continúa comentándose en ésta lo ocurrido en el crucero que se construye en el arsenal de la Carraca, Princesa de Asturias.

A este buque parece le persigue la fatalidad.

Una vez formado su casco, se presentaron dificultades para la botadura, habiendo sido necesario proceder á la limpia de los caños, á fin de que hubiera suficiente agua para el calado de la nave.

Después, al procederse á la botadura, todos recordarán la serie de obstáculos que se presentaron, hasta que un día el «Princesa de Asturias» tuvo por conveniente deslizarse al mar sin contar con la ayuda de cabos, retenidas, etc., etc.

Por último, cuando creían en San Fernando que en el buque no haría más que coser y cantar, ocurre un nuevo percance

que impide la colocación inmediata de las máquinas sin proceder antes á las reparaciones oportunas en la caldera, causa del desastre, y en algunas planchas del «Princesa de Asturias.»

En el arsenal de la Carraca no permiten la entrada á personas extrañas al mismo; así es, que á excepción del elemento oficial, nadie ha podido examinar las condiciones en que ha quedado la nave.

Está fuera de toda duda que no podrá alistarse tan pronto como se deseaba el buque en cuestión, y que la catástrofe ocurrida en el arsenal influye en la opinión pública para que formule comentarios más ó menos justos y razonables.

Y dejando por ahora el crucero «Princesa de Asturias», paso á ocuparme de la fragata de guerra «Princesa de Asturias», construída también en el arsenal de la Carraca y que sirve actualmente en el Ferrol de escuela naval.

Como datos curiosos para los agoreros y adivinos, relataré varios hechos ocurridos en dicha fragata, la cual empezó á prestar servicios en 1859.

En este año y con motivo de la guerra de Africa, se dispuso que la fragata «Princesa de Asturias» procediera con toda urgencia á su armamento.

Al efecto, se trasladó á Puntales (Cádiz), donde quedaron terminadas las obras de carpintería, calafatería y maquinaria.

Acontecieron algunas desgracias, y una de ellas consistió en la muerte de un operario, producida en el soldado, al caer la mordaza de la cadena sobre el infeliz.

La fragata, una vez dispuesta para hacerse á la mar, salió con destino á Africa, donde debía unirse á la escuadra.

Hallándose en Cabo Negrón, al levar anclas, se disparó el cabrestante, matando á cinco individuos é hiriendo á muchos de los 40 que se encontraban en las barracas.

La faena de levar anclas se efectuó por medio de aparejo, invirtiéndose en esta operación veinte días.

Después se colocó un nuevo disparador, construído en la Carraca por el maestro mayor de la calderería D. Andrés Santamaría que formaba parte de la tripulación de la fragata en concepto del primer herrero.

En noviembre del citado año tuvo precisión la escuadra de refugiarse en Algeciras, á causa del fuerte viento Levante que reinaba. Apenas había fondeado la fragata «Princesa de Asturias», se dispuso con toda urgencia, el jefe de la escuadra, que hiciera el saludo de 21 cañonazos, no sabemos con qué motivo.

Para efectuar esos disparos hubo que extraer los proyectiles de los cañones, dejando sólo la carga de la pólvora.

La fatalidad ó desgracia que le perseguía al buque se hizo nuevamente ostensible.

El cañón cuarto de la banda de babor quedó con el proyectil.

El primer condestable de la fragata daba fuego en la banda referida, y al efectuarlo en el mencionado cañón, comprendió, por la detonación y por el retroceso de la pieza, que había salido la bala.

A poco llegó al «Princesa de Asturias» un bote de la corbeta «Villa de Bilbao», participando su tripulación que el proyectil había atravesado los dos costados de este último buque, matando á un guardia marino é hiriendo á seis marineros, en los momentos en que se celebraba á bordo el santo sacrificio de la misa y estando toda la gente formada en batería.

Terminada la gloriosa guerra de Africa, se preparó la fragata «Princesa de Asturias» para llevar á bordo á S. M. la reina D.ª Isabel II, á su angustoso consorte y á la entonces princesa de Asturias.

A la salida de Mahón, y al hechar los juanetes, el mayor rompió el cuerno de la cruzeta, cayó sobre el toldo del puente, destrozando el candelero y haciendo caer al suelo á S. M. la reina, lo propio que á todas las personas que se hallaban en el puente. Eran éstas la princesa de Asturias; el ministro de Marina Sr. Zavala; el presidente del Consejo de ministros, Sr. O.ª Donnell; el comandante de la fragata, D. Patricio Montojo, y su hermano el jefe de la escuadra.

S. M. la Reina D.ª Isabel se produjo en tres pequeñas heridas en la cara y cabeza. La egregia señora, una vez levantado el toldo, se repuso y limpiándose la sangre del rostro, exclamó: «Estono ha sido nada» y acarició á la princesita de Asturias, que salió milagrosamente ileso de este percance.

El juanetero, que estaba en la cruzeta, perdió cuatro dedos de la mano derecha. Los reyes fueron al sollado, donde visitaron al marinero herido.

Doña Isabel II preguntó á este que gracia deseaba se le concediera.

—Señora—contestó el marinero—patropear un buque.

La reina se lo otorgó, y además una pensión en metálico.

Antes de acontecer lo referido, y cuando la fragata se dirigía á las Baleares, el temporal le sorprendió en el viaje; teniendo que arribar á Ciudadela, donde desembarcó la regia comitiva.

S. M. D.ª Isabel II entró luego en Barcelona con la cabeza vendada, y así la tuvo

hasta curarse de las cuatro heridas sufridas.

Hasta aquí los detalles principales que he adquirido de la fragata «Princesa de Asturias», detalles bien tristes y desconsoladores para aquellos que creen que la mala sombra persigue al nuevo crucero «Princesa de Asturias.»

Fatales coincidencias que solo reproducimos á título de curiosidad.—M

Noticias

Ha llegado á Madrid el nuevo ministro de Turquía y uno de estos días presentará sus credenciales á S. M. la reina.

Entre D. Carlos y el rey de Grecia se han cambiado los siguientes telegramas:

«El duque de Madrid á S. M. el rey de los helenos.—Atenas:

«Acordándose de las grandes bondades que V. M., durante mi inolvidable estancia en Grecia, hace veinte años, movido por mi profunda simpatía hacia ese noble pueblo, no puedo menos de expresar á V. M., en estos solemnes momentos, toda mi admiración, asegurándole de los votos que elevo á Dios por su dinastía y por la gloria de la bandera helénica.—Carlos»

Este telegrama tuvo la respuesta siguiente: «S. M. el rey de Grecia á S. M. el duque de Madrid.—Venecia:

«Agradezco inmensamente sus buenas palabras. Espero en Dios que no nos abandonará en la justa causa que defendemos.—Jorge.»

«Duque de Madrid.—Venecia: Agradezco inmensamente sus buenas palabras. Espero en Dios que no nos abandonará en la justa causa que defendemos.—Jorge.»

Las potencias—dice el Times, ocupándose de la cuestión de Creta—no muestran, por ahora, divergencias de política. Han adoptado como base de su acuerdo el statu quo sin embargo de lo cual se han visto en el caso de darle una interpretación algún tanto restringida, si bien justificada por razones prácticas, al excluir á Turquía y á Grecia de toda intervención en Creta.

Los franceses que no hace muchos meses se mofaban de la indignación producida en Inglaterra por las matanzas de Armenia, se han convencido ya de la realidad del desgobierno de Turquía y reconocen por los intereses de los ténedores franceses de pabel turco, clase influyente y numerosa, que sólo pueden estar amparados por la aplicación de reformas radicales.

Por otra parte creese que Rusia que no ha perdido la esperanza de heredar al «enfermo» no es partidaria de cambios que pudieran dar á Turquía un nuevo período de vida. Infiérese de ahí qué Alemania aprovechará la primera ocasión que se le ofrezca para separar á Rusia de Francia.

Austria, por su parte, tiene importantes razones para desear que se aplaque la lucha. Y como la política de Inglaterra se ha dirigido constantemente á obtener reformas en Turquía, é Italia no le negará su auxilio con este objeto, es posible que surja una división, sin embargo de que hay tantas razones en favor de lo contrario.

El elemento más dudoso es la política de Rusia. Hay allí influencias personales, de familia y de la corte que trabajan en pro de las aspiraciones de Grecia y que están en pugna con la política nacional y tradicionalista; pero como Rusia, cualesquiera que puedan ser sus ulteriores aspiraciones, no desea en modo alguno que detaye una guerra general, cuyo móvil sea el reparto prematuro del imperio otomano; por eso el único medio de evitar una catástrofe es la acción colectiva y enérgica de las potencias, encaminada á imponerse á Grecia y á obligar á Turquía á que plantee las reformas.

Nuestro gobierno ha recibido del de Marruecos, en concepto de indemnización, 25,000 pesetas para la familia del soldado muerto á consecuencia de una refriega ocurrida este veterano último en el campo de Melilla.

También ha entregado doce mil pesetas para el soldado al que se amputó una pierna, y 1.500 por un caballo muerto.

Los periódicos de Bolivia dan cuenta de los discursos cambiados entre el Sr. Avellanó, ministro de España en aquella República, y el presidente Sr. Fernández Alonso, en el acto de presentar aquel sus cartas credenciales.

«Sea bien venido el representante de la madre patria, dijo el Sr. Fernando Alonso; de esa patria cuyo recuerdo vive indeleblemente grabado en la agradecida memoria del pueblo boliviano, que recibió de ella como precioso regalo el idioma y la fé, de esa patria bajo cuyo imperio y por cuya acción nacieron esta metrópoli y la imperial villa de Potosí, la poderosa ciudad de la Paz y las poblaciones todas de alto Perú, que hoy respiran el aire vivificante de la libertad, desarrollándose en la amplia esfera del progreso.»

Un telegrama de Missouri (Estados Unidos), dá cuenta de la ejecución del Dr. Arturo Duestrow, condenado por haber asesinado á su esposa y á su hijo. Duestrow era uno de los primeros capitalistas de aquel Estado, y simuló estar loco hasta los últimos momentos, en que se convenció de que era inútil la superchería y declaró toda la verdad.

El Czarewitch, cuyo estado de salud es muy satisfactorio, se embarcará en breve en un puerto del Mar Negro, para emprender un viaje por el Mediterráneo, y luego pasará una temporada en Argel, cuyo clima le ha sentado perfectamente.

En el vapor-correo de Filipinas «Leon XIII», que saldrá hoy sábado de Barcelona para Manila, se embarcarán 500 soldados destinados á cubrir bajas.

Dicen de Londres que ha ocurrido una explosión de dinamita en la fábrica de Nobel, situada cerca de Irving, y han resultado 6 muertos.

Crónica Local

El mercado que se celebra hoy en esta capital resulta muy animado.

A las siete ha entrado en fondeadero el vapor-correo Bellver procedente de Barcelona.

Además de correspondencia pública y particular, ha sido portador de carga general y buen número de pasajeros.

Los agentes del municipio han conducido estos días al depósito de Tirador bastante número de perros que andaban por las calles sin los requisitos que requieren las ordenanzas municipales.

La empresa del Principal anuncia para esta noche un completo programa cómico, en el que figuran Los Hugonotes, Nicolás y Los monigotes.

A poco más de las cinco salió ayer con dirección á Barcelona el vapor-correo Cataluña.

Anoche á las nueve salió de nuestro puerto con destino á Mahón, el vapor Unión.

A su regreso conducirá á remolque la draga que ha servido para la limpia del puerto de Ciudadela.

En Soler se ha organizado una cabalgata de carnaval, la cual recorrerá aquel hermoso valle postulando en favor de los soldados hijos de Soler que regresen heridos ó enfermos de Cuba y Filipinas.

Lucidos y animados han resultado los bailes de máscara celebrados en el Circulo Mallorquin y en El Centro Militar.

La Alcaldía impuso ayer varias multas por escándalos cometidos en la vía pública.

Los árboles que rodean la fuente de las Tortugas y los del trozo de paseo que media entre aquel monumento y el Borne, han sido guarnecido por cajones.

Esta noche celebran baile de máscaras las sociedades La Protectora, Asistencia Palmesana y La Marina.

También celebrarán otro baile de máscaras familiar, en un local de la calle de Pou del Arrabal, una comparsa de jóvenes alegres.

La orquesta que dirige el maestro don Andrés Gelabert tocará las siguientes piezas en el de la sociedad Asistencia Palmesana.

Primera parte:—Sinfonía de «Nabucodonosor», de Verdi; vals «S. Heliotrope», de Auvray; schotis «Los Colegas», de Escalas; polka «Triquette», de Desormes; mazurca «La Pigeonne», de Lamotte; americana «Delfina», de Escalas; vals «Tonjours ou jamais», de Wadtenfel.

Segunda parte:—Polka «Tric trac», de Wadtenfel; rigodón «Coquelicot», de Motra; mazurca «Fleur de Russie» de Sebucklud; americana «El bardo», de Escalas; vals «Mon amour», de Bucalossi.

El día primero del próximo mes á las ocho de la mañana, se dará principio en la iglesia parroquial de San Jaime al mes de Marzo consagrado á San José.

Terminado mañana 28 del actual el período de la cobranza voluntaria del tercer trimestre de la contribución, se ha concedido una prórroga de diez días para que los contribuyentes de dicho impuesto puedan hacerla efectiva sin recargo alguno.

Por enfermedad del procesado se suspendió ayer la celebración del juicio oral de la causa que debía verificarse en la Audencia,

Se nos dice que la sociedad de Socorros mútuos La Protectora proyecta organizar para mañana domingo



un baile de máscaras, fuera de los de abono que viene dando durante la presente temporada de Carnaval, y destinar los productos que se obtengan á la Junta de protección al soldado.

La Constancia, el Círculo de obreros Calólicos y el teatrillo La Marina anuncian para mañana amenas y entretenidas funciones dramáticas-cómico líricas.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 25 fué el siguiente:

Entradas 1 varones Salidas 2 »

Cabalgata

Reunida ayer la comisión organizadora de la cabalgata acordó por unanimidad de criterio con los presidentes de las sociedades y agrupaciones que han ayudado con tanto entusiasmo á la celebración de la fiesta, modificar el itinerario y el orden de marcha.

A las tres saldrá la cabalgata de la plaza de la estación férrea y seguirá por la plaza de Juanot Colom, calle de los Olmos, Rambla Riera, Unión, Borne, siguiendo el paseo de carruajes.

La cabalgata no se detendrá para postular.

Los postulantes irán á pié y con bolsas y cañas pedirán en la calle y á los balcones.

Llamamos la atención del público á fin de que no dé su dinero á otros individuos que á los máscaras que lleven el distintivo de la Junta que será nuevo y diferente del que llevaban el jueves.

También interesa hacer constar que los productos que se recaudan son íntegros para la Junta, y por consiguiente, para el soldado.

Cada sociedad ó agrupación paga de sus fondos los respectivos gastos.

La Junta de protección abona del bolsillo particular de los Sres. Vocales los gastos de carroza, distintivos, etc.

En una palabra, ni un céntimo de peseta se distraerá de lo que ese generoso pueblo dé á los postulantes para aliviar los males que afligen á nuestros sufridos hermanos que regresan de la guerra.

En el Principal

El simpático actor cómico Sebastian Avilés celebró ayer su beneficio.

Se puso en escena la preciosa comedia de Sardou Divorcemosnos, en la cual Avilés desempeña el papel de Adhemar de una manera deliciosa. Escusado es decir que recibió muchos aplausos, lo mismo que la Sra. Cirera y el Sr. Fuentes que en el segundo acto estuvieron á gran altura. Lástima que se echara á perder el acto tercero por su interpretación asinettata.

Avilés representó luego su monólogo imitación Frégoil, ¡Ah víves! en que tantos aplausos ha cosechado, y aquí fué donde el público le dió señaladas muestras del aprecio en que le tiene. Recibió además varios obsequios de sus admiradores.

Terminó la función con Los monigotes, recibiendo nuevamente grandes aplausos la Srita. Pardo y el beneficiado.

Efemérides

26 Febrero 1326

El rey D. Alfonso XI convocó Cortes en el año 1325 para Valladolid, con el fin de tomar el gobierno de la monarquía sobre sí mismo, habiendo salido ya de la menor edad el día de San Hipólito de aquel año.

Oyó primeramente en ellas á los procuradores de las ciudades y villas del reino, por lo perteneciente á corregir, entre otras cosas varios excesos que en tiempo de su tutoría se habían introducido.

Después de concluido este asunto á fines de dicho año 1325, sin disolver dichas Cortes, puso toda su atención en las cosas respectivas al estado eclesiástico, y para ello los prelados, órdenes militares y monasterios le presentaron 36 peticiones particulares, en que exponían los agravios recibidos contra sus privilegios y leyes del reino. El rey empleó, para examinarlas atentamente con los de su consejo, cerca de dos meses, al cabo de los cuales, en este día 27 de Febrero de 1326, respondiendo al pie de cada una de dichas peticiones lo que tuvo por conveniente, dió á este cuaderno fuerza de ley publicada en Cortes, mandando expedir traslados sellados con su sello de plomo para todas las iglesias, y rubricados por don Pedro Ruiz de la Cámara, y por los señores de su consejo N. Gonzalez, Rui Martínez, Juan Albiu, Pedro Martínez y Juan Alfonso; resultando un código, como no es posible presentar otro mas favorable á las iglesias.

Sr. Director de El Isleño:

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Tengo el gusto de remitirle el adjunto escrito en el cual consta la liquidación de la cantidad para los damnificados por la explosión del revellín de San Fernando recaudada por la comisión al efecto constituida en Barcelona.

Suplicándole su publicación y en la confianza de que atenderá este ruego, le anticipa las gracias y se ofrece de Vd. S. S. Q. B. S. M. Por la Comisión, B. AMENGUAL.—M. FUSTER.

Comisión de Baleares

Constituida en Barcelona para la recaudación de donativos con destino á los damnificados por la explosión del revellín de San Fernando de Palma.

Verificado en los días 25 y 26 de Enero último el reparto de fondos, los individuos que forman la Comisión ejecutiva se crean en el caso de dar á conocer la forma en que se realizó el expresado reparto y añadir algunas esplicaciones respecto al origen de la diferencia que puede advertirse entre la cantidad suscrita y la repartida.

Delegada en los que suscriben la Autoridad de la Comisión general para todo cuanto al reparto se refiriese y después de oír el parecer de distinguidas personas de Palma acordamos efectuar la distribución sobre la base de algunas otras hechas anteriormente con una equidad y una esmerada piedad pocas veces logradas en casos semejantes y entregar en efectivo la cuota correspondiente á cada damnificado, exceptuando las de aquellos que no se presentaron á recogerlas el día señalado y las de los menores huérfanos de padre y madre, todas las cuales fueron impuestas en la Caja de ahorros con libreta á nombre de los interesados y con la condición de no poder ser retiradas sino justificando haber cumplido 19 años ó contraído matrimonio y estar autorizados por D. Mariano Fuster y en su defecto por el Párroco respectivo, con lo cual se ha conseguido asegurar á los menores huérfanos la percepción personal de la cantidad que les corresponde y equiparar á los mayores que no recogieron oportunamente su cuota con los que la recibieron en efectivo, pues los delegados de esta Comisión no se propusieron otro objeto al dar el expresado destino á estas últimas cantidades que el evitar que quedaran fondos en su poder por tiempo indefinido.

La diferencia existente entre la cantidad que se dió como líquida á repartir y la realmente distribuida es de 1.829'34 pesetas.

Esta diferencia proviene principalmente de que la suma de 1.464 pesetas recaudadas por la Asociación de los Coros de Clavé en la alborada que dió á ruego y con el activo concurso de la Comisión de Baleares, suma que, por lo mismo esta continuó en sus listas de suscripción, confiando en que no se desconocería su derecho á ingresarla y repartirla, fué entregada al Orfeón Republicano de Palma por motivos que no queremos exponer porque esta Comisión solo trata de justificar la diferencia mencionada, no de quejarse de la falta de consideración y cortesía de nadie, mayormente cuando en último término ningún perjuicio se ha ocasionado á los damnificados, pues á sus manos y con toda equidad ha ido á parar la suma en cuestión, que es el fin á que todos aspirábamos.

Aparte esta cantidad, ha sido preciso agregar á la de gastos, que al cerrar la suscripción ascendía á 142'65 pesetas, otra pequeña por trabajos posteriores indispensables, por el quebranto en la venta de las obligaciones en que efectuó su pago el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, por el descuento del 1 por ciento para el Estado de los pagos hechos por esta Corporación y por la Excmo. Diputación Provincial, por giro y timbre; y además se ha tenido que descontar una cantidad suscrita que no se ha logrado hacer efectiva.

En su consecuencia la suma de 22.560'13 pesetas suscrita se descompone en la siguiente forma:

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes items like 'Distribuido en efectivo', 'Impuesto en la Caja de ahorros', 'Suma de los coros Clavé', etc., totaling 22,560'13.

De la distribución de las 13.830 pesetas en efectivo realizada en el Palacio de la Excmo. Diputación Provincial de las Baleares, se levantó acta que autorizaron el Presidente de la expresada Corporación, representantes de la prensa local, los delegados de esta Comisión y varias otras distinguidas personas que se hallaban presentes. Sirven también de justificantes del reparto de esta cantidad los recibos de los perceptores firmados por dos testigos.

De la impuesta en la Caja de ahorros son comprobación el resguardo librado por el vocal de turno D. Juan Bautista Socias y los recibos de las libretas firmados por los que las han recogido ó las libretas mismas.

Estos comprobantes y los relativos á las demás partidas, así como el detalle del reparto se hallarán á disposición de los damnificados ó personas que los representen, en el domicilio de D. Mariano Fuster, en Palma de Mallorca, hasta el 15 de Marzo; y de aquella fecha en adelante á la de los señores donantes en el local del Consultorio jurídico, Escudillers blancs 4 2.º, en Barcelona.

Barcelona 15 Febrero de 1897.—Mariano Fuster.—Antonio José Pou y Ordinas.—Bartolomé Amengual.—Gabriel Torres.—Cosme Garpal.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA San Cirilo patr.º, san Anastasio Martir y compañeros mártires.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

San Rosendo obispo y confesor.

traer la fuerza que actualmente ataca á Cavite.

En el Riff

Madrid 26 á las 9 n. En Mazagan han sido asesinados el Caid y su familia.

En el Riff han ocurrido disturbios de gravedad.

Dicen que obedecen á las prisiones llevados á cabo con motivo del saqueo del barco Corin.

De Cuba

Madrid 26 á las 11'20 n. Los encuentros telegrafados de la isla de Cuba, carecen de importancia.

En Pinar del Río haciendo un reconocimiento, las avanzadas tropezaron con varios grupos haciéndoles 15 muertos.

Nosotros tuvimos un herido grave y seis leves.

Weyler se halla disgustadísimo á consecuencia del indulto del cabecilla filibustero Sanguiley.

Se ha confirmado el descubrimiento de un centro anarquista en la capital de la Habana.

Victoria honorrosa

Madrid 27 á las 12'45 m. La toma de Dasmarrinas ha sido una victoria completa.

Los rebeldes se resistieron en el convento, siendo este arrasado por la artillería.

El enemigo huyó en una casa de campo, haciéndose fuerte, pero viendo desvanecidas sus esperanzas, quemó el pueblo é hizo estallar una mina de pólvora de los tagalos.

La explosión causó la muerte á muchos rebeldes y á bastantes españoles.

La sublevación á quedado por completa dominada.

Se han hecho considerable número de prisiones.

La cuestión de Oriente

Madrid 27 á las 3 m.

Es ya seguro que Rusia ha ofrecido extremar su energía respecto á Grecia, opinando que debe en el acto dirigir su ultimatum, fijando un corto plazo para que tome Grecia decisión definitiva y presumiendo que las potencias bloquearán seguidamente los puertos griegos.

Ultima hora

Madrid 27 á las 4'10 m.

El trasatlántico Alfonso XII ha llegado á Cádiz procedente de la Habana.

No ha ocurrido novedad en toda la travesía.

Se anuncia un nuevo embarque de tropas para Filipinas con objeto de completar el bloqueo de las provincias levantadas en armas.

Se asegura que hasta principios de la próxima semana no se reunirán los Consejeros.

En los centros oficiales dan por terminados los disturbios ocurridos en Filipinas.

Todos los culpables se hallan á disposición de las autoridades militares.

Sufrirán severo castigo.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Desde el martes 16 de los corrientes hasta el día 4 de Marzo próximo se efectuará el pago del dividendo acordado repartir por la Junta General celebrada en el día de hoy á los Sres. accionistas todos los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una y después de dicho día los jueves solamente.

Los que representen á los accionistas deberán proveerse de la correspondiente autorización.

Palma 13 de Febrero de 1897.—El Director, Ensebio Pascual.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El próximo jueves día 25 y el domingo siguiente 28 del actual, en ambos días, el tren que sale de Palma á las 5 de la tarde, lo verificará á las 8 de la noche, para facilitar la concurrencia á la fiesta del Carnaval y Cabalgata que tendrá lugar dichos días en beneficio de los soldados regresados de la guerra.—Palma 20 Febrero 1897.—El Director general, G. Meragues.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Los sublevados

Madrid 26 á las 7'15 m.

Llegan noticias de Manila explicando la sublevación en la capital.

En el cuartel de carabineros se reunieron gran número de tagalos armados, dando el grito de ¡Mueran los españoles! atacando dicho cuartel.

Uniéronse á ellos todos los carabineros indígenas.

En el primer momento fueron asesinados bárbaramente, el teniente Rodríguez, un sargento y un cabo.

Los sublevados se dirigieron al cuartel de la guardia civil veterana, atacándolo.

Los guardias hicieron heroica defensa, rechazándoles y causándoles muchos muertos.

En las calles fueron acribillados á balazos el teniente coronel Piarro y un empleado apellidado Argüelles.

Nuestras fuerzas solo tuvieron tres heridos.

El plan de los revoltosos era dis-



Librería Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1.

Nuevo guía de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferros-carriles, los vapores etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dediquen al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witbomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—1'50 Ptas.

Doloras y Poemas por D. Ramón Campeador con un prólogo de D. Elías Terrolo. Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos encuadernados a la holandesa—16 Ptas.

Poesías de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldevilla segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.

Las madres, por Carlos Frontaura segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5,20 Ptas.

Cent petits contes pour les enfants bien Sages, por S. Loiseau du Bizot. 1 Tomo con plancha dorada—3 Ptas.

Guía del lenguaje castellano, por D. Odón Fonoll director de la escuela Normal de Barcelona, 3.ª edición corregida y aumentada por D. Antonio Anguiz—1'50 Ptas.

Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallégo precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados a la holandesa—8 Ptas.

Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español Francés, por Corona Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas.

Marcos para retratos á precios sumamente reducidos.

Cuchillos para cortar papel de acero y madera.

Platos de carton á ptas. 0'40

Idem " " " 1'00

Targetas para visita á Ptas 1'50—2 y 2'50 segun clase y tamaño.

Idem luto de varias formas y precios.

Sobres para unos y otros.

Flores y hojas de tela

Simientes y alambre para montarlas.

Musgo para macetas y nebulosa.

Tigeras de escritorio, id para costura y finas para bordar.

Colle forteliquite para pegar porcelana, madera y metales—Ptas 0'50

Estuches finos matematicos de 42, 45 y 50 Ptas uno.

Albums para sellos.

Albums para dibujo y poesia encuadernación con plancha dorada y finos cromos intercalados.

Albums para poesia encuadernación peluche.

Fabulas de Iriarte y Samaniego

8.ª EDICION Este utilísimo y popular libro de lectura se halla á la venta en la casa Gelabert: Imprenta, 1. Grandes rebajas al por mayor

POESÍAS DE CAMILO POU Un tomo de 525 páginas, en cuarto, A 1 PESETA En las principales librerías.

Carteras para escritorio Surtido en mate y lisas con dorados desde ptas. 0'75 á 4'50. Pupitres de igual clase en tamaño pequeño para señoritas: Pupitres de madera á ptas. 12.

Librería Gelabert

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Toses, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Sociedad General de Transportes Marítimos

A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Marzo de 1897

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 24 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Febrero el vapor BEARN

el día 26 de Febrero el vapor

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona

Prensas para copiar

Libros copiadores para los mismos de 500 á 1000 hojas Secantes y Cartones impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. Indices, cuarto y folio para todos los libros.

Cajas de pinturas

Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde ptas 2'50 á 20. Cajas con 18 lápices colores diferentes á ptas 0'75.

Librería Gelabert

Libros de instrucción y recreo

BIBLIOTECA SELECTA

El Quijote de la juventud.—Ptas. 2'50.

La Electricidad y sus maravillas.—Ptas. 2'50.

Las arañas.—Un drama entre dos rosales.—Historia de seiscientas hermanas gemelas.—1 tomo Ptas. 1'50.

El Tio cierra el ojo.—El jardin del paraiso.—El Jabalí de bronce.—1 tomo Ptas. 1'50.

POEMAS DE LA BIBLIA

José.—Salomón.—David.—María.—4 tomos: una peseta cada uno.

Compendio de Historia Universal.—2 pesetas.

Historia Universal para niños.—Ptas. 6.

Palmas y Laureles, por Angela Grasi con un prólogo de D. Carlos Frontaura.—Ptas. 4.

El joven artista ó la piedad filial recompensada.—Ptas. 1.

Carlos de 10 á 60 años.—Ptas. 3.

Pablo y Virginia, por Bernardino de Saint-Pierre.—Ptas. 1'50.

Mantilla.—primer libro de lecturas para niños adornado con viñetas.—Ptas. 1.

Historia de la vida, hechos, astucias sutilísimas del rústico Bertoldo, la de Bertoldo su hijo y la de Cacaseno su nieto.—Ptas. 2.

Los frutos de una buena educación, seguido de Los cangrejos, cuentos morales por Schmid.—Ptas. 1'25.

María y la fiesta de las rosas por Schmid.—Ptas. 1'95.

El Luisito ó el pequeño emigrado por Schmid.—Ptas. 1'25.

Libro de los niños, por Martinez de la Rosa.—Ptas. 1'25.

Las ciencias naturales al alcance de los niños.—Ptas. 1'75.

El nuevo Robinson.—Historia Moral reducida á diálogos para instrucción y entretenimientos de niños y jóvenes de ambos sexos.—Un tomo cartóné Ptas. 1'50.

Cuentos Mallorquins, p'en Pere d' Alcántara Penya.—Un tomo rústica Ptas. 2.

Las tardes de la Granja ó las lecciones de un padre.—1 tomo 4.º mayor de 544 páginas adornadas con láminas.—Ptas. 8.

El Robinson Suizo.—1 tomo 4.º mayor de más de 600 páginas adornadas con muchas láminas é infinidad de viñetas intercaladas en el texto.—Ptas. 12.

Los por qué de Susanita, por Emilio Desbeaux con un prefacio de Javier Marmier.—1 tomo cuarto mayor de cerca 300 páginas con viñetas y muchos grabados Ptas. 12.

Todos estos libros son encuadernados con plancha dorada.

Los dos Perritos.—Ptas 0'75.

Periquín el gorrion haragan.—Pesetas 0'75.

El Zorro taimado.—Ptas. 0'75.

Las buenas gentes.—Risasy lágrimas.—Escenas de la vida.—Corazones de oro.—Ptas. 0'30 cada uno.

Las malaventuras de Perico.—Los juguetes de mamá grande.—Los placeres del invierno.—El gran primo y la primita á la orilla del mar.—Georgina y su muñeca.—Ptas. 0'25 cada uno.

IMPRENTA Y LIBRERÍA GELABERT

—Quint, 19

CORTAPLUMAS

desde los más sencillos

á los más complicados

Librería Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1

TINTA

Violeta-negra comunicativa

De color violeta negro al momento de escribirse pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita.

TINTA

Moderna, negro fto

inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aun pasándole el chupón apenas escrita. Se conserva indefinidamente

TINTA

Especial para archivos

Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivarse y no perder nunca el color de la tinta.

TINTA

Mauve splendid writing ink

Adoptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy fluido, solo puede compararse á la

TINTA

Lady's salon ink

Dedicada, por su extraordinaria fluidez é inalterable color violeta, á las damas. Es la tinta chic por excelencia.

TINTA

Blanca, fabricada

para escribir sobre papel oscuro, para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías.

TINTA

para marcar ropa

La más económica de las tintas. Se emplea con cualquier clase de plumas. Colores negro y encarnado.

TINTA

Amarilla, azul, morada

para escribir en trabajos de fantasía; frascitos pequeños de diferentes formas.

TINTA

Simpática, invisible

fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito.

TINTA

Japonesa purificada

Compuesta especialmente para las plumas metálicas, á fin de que no das oxide nunca.

TINTA

Doble negra superior

Llamada la Reina de las tintas por el hermoso del color y su bondad.

TINTA

Carmín perfumada

De un hermosísimo color, en frascos de elegante orna, tapón esmerilado.

TINTA

de todas clases, tamaños y precios

se hallan en venta, con otras especies, que no se enumeran por su mucha extensión, en la

Librería Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal á puño y automáticos; foliadores y numeradores á pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropas blancas; abecedarios y numeraciones de goma para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachetas para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero; etc; timbre seco á puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para caladar cantidades de talones, letras de cambio, cheques, etc.; indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y reparación á toda clase de timbres.

Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1

AVISO.—En el Colmado «La Providencia» se ha destinado un departamento con portal en la calle del Rincón en donde se venderá durante la próxima Cuaresma, bacalao en remojo, varias clases.—Bacalao superior.—Tripas de Bacalao.—Sardinias, diferentes clases.—Sardinias en escabeche.—Escabeche de rueda y de Besugo.—Y toda clase de conservas de pescado.

Se desea un Mozo

para una fabrica de Chocolate

Unión 38 Informarán.

Imprenta de Gelabert